

05.04.2022 - 07:00 Uhr

Communiqué de presse - Exposition d'art 2022



Hirnlos

Orientierungslos
tappet ich im Raum
wie bin ich
wo bin ich
Gelähmt im Raum
Inexpressio
Aphäse
M 13 x 2020

Exposition d'art 2022

Lausanne, le 5 avril 2022 – Du vendredi 29 avril au samedi 21 mai 2022, FRAGILE Suisse organise l'exposition d'art «INVISIBLE» au Kunstraum Oktogon, à Berne. Des artistes cérébrolésés se verront offrir un espace leur permettant d'exposer leurs œuvres et de rendre leur art «visible», c'est-à-dire visible. Cette exposition vise à sensibiliser le public sur le thème des lésions cérébrales et leurs nombreuses conséquences visibles et invisibles.

Au total, 24 artistes présenteront leurs œuvres, aussi disponibles à la vente. Tobias Bachmann est l'un de ces artistes. Il souhaite montrer au public ce qu'il crée. Le fait d'avoir été choisi pour l'exposition représente pour lui une certaine reconnaissance de son art. Tobias Bachmann a subi une lésion cérébrale en avril 2009. Du jour au lendemain, il n'était plus l'homme qu'il était: Il s'est retrouvé hémiplégique, n'arrivait plus à marcher, à écrire et à parler. Cela fait maintenant 13 ans qu'il lutte contre l'aphasie. Il ne peut pas s'exprimer comme il le souhaiterait. Les mots lui viennent à l'esprit, mais il ne peut pas les exprimer. "J'ai remarqué qu'il avait beaucoup de colère en lui et qu'il avait besoin d'un exutoire pour évacuer cette colère, sa frustration, ses émotions", explique sa femme. Il y est parvenu grâce à la peinture. Cet art lui a permis de s'exprimer et de canaliser ses émotions. Comme Bachmann, de nombreuses autres personnes concernées ont trouvé dans l'art un moyen d'exprimer leurs pensées et leurs sentiments.

Contact :

Sophie Roulin-Correvon et Tristan Imstepf

Responsable et stagiaire RP Romandie

FRAGILE Suisse

Tél. 021 329 02 73 / 076 723 65 52

E-mail : correvon@fragile.ch / imstepf@fragile.ch

Des questions? Le témoignage d'un artiste romand vous intéresse ?

Sur demande, les artistes romands Matthieu (Vaud), Chloé et Raphaëlle (Genève) se tiennent à votre disposition pour une interview. Si vous êtes intéressé(e) ou si vous souhaitez de plus amples informations, n'hésitez pas à nous contacter.

Exposition d'art «INVISIBLE» à Berne

Vernissage: 29 avril 2022, 17h00 à 19h00

Finissage: 21 mai 2022, 14h00 à 17h00

Lieu: Kunstraum Oktogon, Aarstrasse 96, 3005 Berne

Heures d'ouverture:

Jeudi: 14h00 à 19h00

Vendredi: 14h00 à 19h00

Samedi: 11h00 à 15h00

Exposition d'art numérique

La place étant limitée dans l'espace d'art Oktogon de Berne, toutes les œuvres présentées ne peuvent être exposées. Ainsi, nous organisons en parallèle une exposition numérique. Une cinquantaine d'artistes auront la possibilité de présenter leurs œuvres. L'exposition numérique pourra être admirée plus longtemps, soit du 29 avril au 31 août 2022 sur www.invisible.ch.

Dates: du 29 avril au 31 août 2022

Adresse URL de l'exposition numérique: www.invisible.ch

Informations utiles:

- Informations sur l'exposition: fragile.ch/exposition2022
- Site Internet de l'exposition numérique: www.invisible.ch
- Nos brochures et publications: <https://fragile.ch/boutique>
- Témoignages et portraits: <https://fragile.ch/temoignages>

FRAGILE Suisse soutient les personnes cérébrolésées

L'association FRAGILE Suisse et ses 11 associations régionales s'engagent dans toute la Suisse en faveur des personnes cérébrolésées et de leurs proches. Elles leur offrent une aide directe et un accompagnement dans la durée : un service gratuit d'aide et de conseil par téléphone (Helpline 0800 256 256), des groupes d'écoute et de parole, des cours et des formations continues ainsi qu'un accompagnement à domicile qui permet aux personnes cérébrolésées de vivre chez elles plutôt que dans un EMS. FRAGILE Suisse mène en outre des activités de relations publiques pour défendre les intérêts des personnes cérébrolésées et de leurs proches.

FRAGILE Suisse finance la majeure partie de ses prestations grâce aux dons; elle est reconnue d'utilité publique par la Fondation Zewo.

Traduction du poème accompagnant le dessin de M. Franco Biscioni, du 19.04.2020:

Hirnlos

Orientierungslos

Tappe ich im Hirn

Wo bin ich

Was bin ich

Gelähmt im Hirn

Irrsprache

Aphasie

Se sentir écervelé

Désorienté,

Je tâtonne dans mon cerveau

Où suis-je

Que suis-je

Cerveau paralysé

Parole confuse

Aphasie

FRAGILE Suisse

Für Menschen mit Hirnverletzung und ihre Angehörigen

Pour les personnes cérébrolésées et leurs proches

Per le persone con una lesione cerebrale e i loro familiari

Rue du Bugnon 18 // 1005 Lausanne // Tél. 021.329.02.73 // PC 80-10132-0

Medieninhalte

Œuvre de Franco Biscioni, 19.04.2020



Hirnblut
Durchwurzelte
Ringe um den Hals
seine Lippe
seine Zähne
Gedanken an die
Angestrahlte
Mutter
© 2013 Biscioni

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003638/100887459> abgerufen werden.